



ANTRAG

des Stadtrates vom 6. September 2018



GR Geschäfts-Nr. 012/2018

Beschluss des Gemeinderates

betreffend

Kreditantrag für den Verein Kino Orion für einen jährlichen Unterstützungsbeitrag von Fr. 25'000.00 für die Jahre 2019 bis 2021

Der Gemeinderat,

in Kenntnis eines Antrages des Stadtrates vom 6. September 2018, gestützt auf Art. 29, Abs. 4.9, der Gemeindeordnung vom 5. Juni 2005

b e s c h l i e s s t :

1. Dem jährlichen Unterstützungsbeitrag von Fr. 25'000.00 für den Verein Kino Orion für die Jahre 2019 bis 2021 wird zugestimmt.
 2. Der benötigte jährliche Kredit von Fr. 25'000.00 wird bewilligt. Die Krediterteilung wird dabei auf die Jahre 2019 bis 2021 beschränkt.
 3. Mitteilung Stadtrat zum Vollzug.
-



WEISUNG

Inhaltsverzeichnis

1	Ausgangslage	2
2	Erwägungen	3
3	Kosten.....	4
	Aktenverzeichnis	6

1 Ausgangslage

Mit Beschluss des Stadtrates Nr. 13-96 vom 25. April 2013 wurde dem Verein Kino Orion eine einmalige Anschubfinanzierung im Gesamtbetrag von Fr. 150'000.00 zugesprochen, aufgeteilt auf die Jahre 2013 (Fr. 70'000.00), 2014 (Fr. 50'000.00) sowie 2015 (Fr. 30'000.00).

Mit Datum vom 8. Mai 2015 ersuchte der Verein Kino Orion für die Jahre 2016 - 2019 um eine weitere finanzielle Unterstützung von jährlich Fr. 50'000.00. Der Stadtrat unterstützte mit Beschluss Nr. 15-272 vom 3. September 2015 den jährlichen Beitrag von Fr. 50'000.00, jedoch beschränkt auf die Jahre 2016 und 2017. Da der jährliche Unterstützungsbeitrag von Fr. 50'000.00 gestützt auf Art. 30 Ziffer 2 der Gemeindeordnung in der Kompetenz des Gemeinderates lag, wurde diesem das Geschäft vorgelegt. Entgegen dem stadrätlichen Antrag bewilligte der Gemeinderat mit Beschluss vom 6. Juni 2016 Unterstützungsbeiträge für das Kino Orion von Fr. 50'000.00 für das Jahr 2016 sowie von je Fr. 25'000.00 für die Jahre 2017 und 2018.

Mit Datum vom 25. Juni 2018 liegt nun ein erneutes Unterstützungsgesuch des Vereins Kino Orion vor. Dabei wird um Ausrichtung eines Unterstützungsbeitrages für die Jahre 2019 – 2021 von mindestens Fr. 50'000.00 und maximal Fr. 100'000.00 ersucht. Sein Unterstützungsgesuch begründet der Verein Kino Orion u.a. mit seinem qualitativ hochwertigen und kulturell sehr wertvollen Angebot und dem damit verbundenen notwendigen Mindeststand an Professionalität sowie mit der zunehmend schwieriger werdenden Sponsorensuche. Im Gesuch werden dabei hinsichtlich der Höhe des Unterstützungsbeitrages drei Varianten aufgeführt, die zusammenfassend wie folgt begründet werden:

1. Variante: Fr. 50'000.00

Mit einem Unterstützungsbeitrag von Fr. 50'000.00 pro Jahr könne die notwendige Planungssicherheit für den ordentlichen Betrieb in der heutigen Form gewährleistet werden. Die Bildung von Reserven für Unvorhergesehenes sei mit diesem Beitrag jedoch nicht möglich.



2. Variante: Fr. 75'000.00

Mit einem jährlichen Beitrag von Fr. 75'000.00 seien neben dem ordentlichen Betrieb zusätzlich kleinere Neuanschaffungen oder das Bilden einer kleineren Reserve möglich; für die Vereinsleitung bestünde damit grundsätzlich ein kleiner Handlungsspielraum.

3. Variante: Fr. 100'000.00

Ein jährlicher Betrag von Fr. 100'000.00 würde ein etwas grösserer Handlungsspielraum insbesondere hinsichtlich der selbständigen Finanzierung von Projekten oder notwendiger Investitionen ermöglichen, für die man heute jeweils auf die grosszügige Unterstützung von Dritten angewiesen sei.

2 Erwägungen

Wie der Stadtrat bereits im Rahmen des letztmaligen Gesuches in seinem Beschluss Nr. 15-272 vom 3. September 2015 festgehalten hat, stellt das Kino Orion nach wie vor eine passende Ergänzung des kulturellen Angebots in Dübendorf dar. Diese Haltung wurde auch bei der darauffolgenden Behandlung des Geschäfts in der Gemeinderatssitzung vom 6. Juni 2016 mit der deutlichen Zustimmung zur finanziellen Unterstützung des Vereins Kino Orion für die Jahre 2016 bis 2018 bestätigt.

Mit der Bewilligung der Unterstützungsbeiträge waren sowohl vom Stadtrat als auch vom Gemeinderat jedoch auch klare Erwartungen an den Verein Kino Orion hinsichtlich der Verbesserung seiner angespannten finanziellen Situation verbunden. Insbesondere wurde der Vereinsführung dringend empfohlen, den eingeschlagenen Weg mit den Zusatzangeboten wie dem Barbetrieb und den damit verbundenen höheren Personalkosten zu hinterfragen. Denn zur grundsätzlich lobenswerten Professionalisierung und den Angebotserweiterungen, die im Kino Orion in den letzten Jahren stattgefunden haben, gehören trotz Unterstützungsbeiträgen, auch die notwendigen betriebswirtschaftlichen Überlegungen dazu. Das vorliegende Unterstützungsgesuch macht deutlich, dass das Kino Orion auch in den kommenden Jahren in der heutigen Form mit Zusatzangeboten und den damit verbundenen höheren Personalkosten weiterbetrieben werden soll. So sind gemäss vorliegendem 5-Jahresplan, dat. 10.4.2018, auch für die Jahre 2019 – 2022 Personalkosten im Rahmen der Vorjahre von rund Fr. 225'000.00/Jahr vorgesehen.

Unter Berücksichtigung seiner kulturellen Bedeutung für die Stadt Dübendorf scheint eine weitere finanzielle Unterstützung des Kinos Orion durchaus angezeigt. Gestützt auf den vom Gemeinderat mit seinem Beschluss vom 6. Juni 2016 zum Ausdruck gebrachten Willen, ist dieser jedoch auf einen Betrag von Fr. 25'000.00 zu begrenzen. Zumal im vorliegenden 5-Jahresplan des Kinos Orion für die Jahre 2019 – 2022 ein Unterstützungsbeitrag der Stadt Dübendorf von Fr. 25'000.00 berücksichtigt worden ist und für alle Jahre jeweils ein geringer Gewinn ausgewiesen wird. Dies widerspricht im Übrigen den Ausführungen im aktuellen Unterstützungsgesuch, wonach die notwendige Planungssicherheit für den ordentlichen Betrieb einen jährlichen Unterstützungsbeitrag von Fr. 50'000.00 voraussetzt. Ausserdem bestünden zweifellos noch andere Möglichkeiten, Zusatzeinnahmen zu generieren. Als Beispiel sei hier eine geringfügige Erhöhung der Mitgliederbeiträge genannt. Es ist auch kaum anzunehmen, dass eine geringfügige Erhöhung des Vereinsbeitrages zum Austritt zahlreicher Mitglieder führen würde.



3 Kosten

Jährlicher Unterstützungsbeitrag für das Kino Orion 2019 – 2021

Beitrag Stadt Dübendorf	Fr. 25'000.00
-------------------------	---------------

Ein jährlicher Unterstützungsbeitrag von Fr. 25'000.00 liegt grundsätzlich in der Kompetenz des Stadtrates. Da die letztmalige finanzielle Unterstützung des Vereins Kino Orion abschliessend durch den Gemeinderat gesprochen wurde und der Antrag des Vereins Kino Orion wesentlich höhere Beträge beinhaltet, scheint die Unterbreitung des Geschäfts an den Gemeinderat angezeigt.

Dem Gemeinderat wird beantragt:

1. Dem Verein Kino Orion wird für die Jahre 2019 bis 2021 ein jährlicher Unterstützungsbeitrag von Fr. 25'000.00 ausgerichtet.
2. Der benötigte jährliche Kredit von Fr. 25'000.00 wird bewilligt. Die Krediterteilung wird dabei auf die Jahre 2019 bis 2021 beschränkt.

Dübendorf, 6. September 2018

Stadtrat Dübendorf

André Ingold
Stadtpräsident

Martin Kunz
Stadtschreiber



GR Geschäfts-Nr. 012/2018

Kreditantrag für den Verein Kino Orion für einen jährlichen Unterstützungsbeitrag von Fr. 25'000.00 für die Jahre 2019 bis 2021

Wir beantragen Zustimmung.

8600 Dübendorf, Datum

Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission

Patrick Schärli
Präsident

Edith Bohli
Sekretärin

Dieser Antrag wird zum Beschluss erhoben.

8600 Dübendorf, Datum

Gemeinderat Dübendorf

Paul Steiner
Präsident

Edith Bohli
Sekretärin

Rechtskräftig

gemäss Bescheinigung des
Bezirksrates Uster
vom Datum



Aktenverzeichnis

GR Geschäft-Nr. 012/2018

Kreditantrag für den Verein Kino Orion für einen jährlichen Unterstützungsbeitrag von Fr. 25'000.00 für die Jahre 2019 bis 2021

1. Weisung vom 6. September 2018 (dreifach)
2. Stadtratsbeschluss Nr. 18-287 vom 6. September 2018
3. Unterstützungsgesuch Kino Orion vom 25. Juni 2018